

## Communiqué

### **Message du cardinal Jean-Pierre Ricard, envoyé ce vendredi 14 avril 2006, à Mgr Anatole Milandou, archevêque de Brazzaville, et à Mgr Louis Portella, évêque de Kinkala.**

Chers confrères dans l'épiscopat,

Suite à notre visite d'Église à Église de juillet 2005, nous sommes toujours plus attentifs aux réalités et responsabilités qui sont les vôtres dans les circonstances qui touchent votre Église et votre pays.

Aussi, à la lecture de votre déclaration du conseil permanent du 10 avril, nous partageons votre inquiétude suite à l'arrestation et l'incarcération de deux collaborateurs qui vous sont proches, défenseurs des Droits de l'homme au Congo Brazzaville, Christian Mounzeo et Brice Mackosso, ce dernier étant secrétaire permanent de la commission Justice et Paix du diocèse de Pointe Noire.

Vous soulignez votre étonnement et votre inquiétude devant l'opacité et les irrégularités de la procédure judiciaire, perquisitions et saisies de documents qui laissent « entrevoir une sorte d'acharnement sur une activité qui relève de la pastorale même de l'Église dans le monde de ce temps ».

Nous vous confirmons notre solidarité dans votre engagement au service de la justice et de la paix et nous demandons avec vous la libération des deux personnes incarcérées.

Unis à vous en ce temps de la Passion, que la vie nouvelle apportée par la résurrection du Christ vous habite sans défaillir.

Au nom des évêques de France,

Cardinal Jean-Pierre Ricard  
Archevêque de Bordeaux  
Président de la Conférence des évêques de France